

Kollam

Association de Solidarité
Interculturelle et d'Échanges

Qui sommes-nous ?

L'association Kollam A.S.I.E (Association de Solidarité Interculturelle et d'Echange) fait suite à l'association Le chemin de l'espoir (création en février 1998) à Douarnenez. Selon la loi de 1901, nous sommes une association à but non lucratif.

Les années d'expériences au sein de l'association du Chemin de l'espoir ont permis à l'équipe dynamique de Kollam A.S.I.E de tisser un dense réseau de relations, de même que d'améliorer la qualité de ses interventions et la diversité de leurs supports. Cette crédibilité a été rendue possible par la mutualisation des savoirs-faires des membres de Kollam.

Kollam a décidé de s'engager afin de former et d'expliquer les préjugés, stéréotypes et clichés ; de même que toutes les formes de discriminations ; aux populations du Nord. C'est pourquoi Kollam promeut des actions qui rencontrent l'humanité de l'Autre, tout en permettant d'interroger la sienne. Ancien financeur de projets de micro-crédit en Inde, nous avons décidé de nous concentrer aussi sur les formations citoyennes au Nord.

Nous informons et nous formons à la solidarité internationale et à la rencontre interculturelle. Nous organisons le suivi de projets d'individus ou de groupes étant à la recherche d'un voyage solidaire.

Notre partenaire en Inde du Sud INDP (Intercultural Network for Development and Peace) propose des terrains de projets en fonction du nombre de personnes, de leurs ressources et de leurs motivations. Kollam prend alors en charge leur formation, avant leur départ et à leur retour.

Kollam A.S.I.E défend des valeurs de respect, d'échange, de partage et d'écoute. Nous défendons le développement d'une solidarité centrée sur les savoirs-faires humains. En effet, nous avons constaté à travers nos expériences que les personnes partant sans préparation renforçaient le fossé culturel, à savoir les clichés des populations du Sud envers le Nord et inversement.

Nous emportons dans nos bagages nos codes culturels, notre vécu et notre capacité d'adaptation. Lors de la préparation du voyage, et afin d'éviter tout problème de perte de repère trop déstabilisante, nous prenons en compte ces aspects essentiels.

La rencontre interculturelle

Rencontrer l'autre c'est d'abord se connaître, pouvoir expliquer son environnement et sa culture. Découvrir et respecter l'autre dans son système de valeurs permet d'ouvrir au dialogue et à un enrichissement mutuel.

Un engagement citoyen de proximité

Nous promouvons l'engagement citoyen par des animations de conscientisation restituant les connaissances et les expériences des membres de l'association. Avant de partir s'engager dans des contextes culturels déstabilisants, comprendre les problématiques des personnes démunies et marginalisées près de chez soi constitue la première expérience de solidarité.

Notre expérience nous permet d'appuyer des actions de solidarité locale en Inde, notamment à travers la structure d'économie solidaire (micro-crédit) créée par INDP en 2002, à savoir la BRWD (a Base for Rural Women Development).

Notre fonctionnement

Nous valorisons le savoir-faire, les motivations et les passions de chacun de nos membres lors de l'élaboration des projets. Ces derniers sont redéfinis selon les aspirations de chacun.

Notre gestion est transparente : les budgets sont visibles à toute personne / organisme qui en fait la demande. Nous respectons la liberté de parole de chacun ; il est toutefois nécessaire d'adhérer aux valeurs de notre charte.

Nous sollicitons l'évaluation de nos outils, de nos formations et de nos animations en interne et en externe afin de perfectionner leur qualité et notre fonctionnement.

Chaque projet est considéré dans une perspective de long terme. A la suite d'une mutualisation des idées, nous organisons une formation adaptée au projet envisagé, suivie d'une restitution des connaissances acquises. Chaque individu ou groupe restitue à travers l'outil / le support de son choix l'intégralité de son expérience.

Nos projets

Kollam promeut des actions à l'échelle de la Bretagne. Nous organisons des rencontres interculturelles et nous participons à des forums dont les thématiques sont liées à la solidarité internationale.

Dans le but de sensibiliser et d'informer le plus grand nombre, nos interventions sont tournées / conçues pour un large public (scolaires / travailleurs sociaux, etc.) Nous utilisons comme outil pédagogique la malle indienne. Les animateurs assurant les interventions ont été formés par notre partenaire indien INDP.

Vous trouverez ci-dessous la liste des animations ponctuelles organisées par Kollam.

Nous proposons un espace de documentation comprenant des ouvrages spécialisés sur les thèmes de la solidarité internationale, de l'interculturalité, des discriminations, de la culture indienne et les productions issues des rencontres entre indiens et français.

Nos partenaires

INDP met en place des projets de développement pour les populations les plus démunies en Inde du sud au travers de l'éducation et de la culture. Elle met en œuvre un développement holistique, c'est-à-dire respectueux de tous les aspects de la personne humaine, à savoir, le politique, le social, le culturel, l'économique et le spirituel. Nous adhérons à la conception du développement d'INDP.

Depuis quelques années, nous nous appuyons sur un réseau de partenaires français tels que : le CICODES (Centre d'Information Cornouaillais pour un Développement Solidaire) à Quimper, également membre du réseau RITIMO (CASI), la SSI (Semaine de la Solidarité Internationale), le PIJ (Point Information Jeunesse), la Fête du Droit de Toutes les Couleurs, et la Commission extra-municipale de la solidarité internationale et des droits de l'homme de la mairie de Quimper. Nous mobilisons diverses personnes ressources (graphiste, webmaster, traductrice, conteuse, crêpière, etc.) lors de nos animations ponctuelles. Nous sollicitons également divers établissements, scolaires et spécialisés.

Nos objectifs

Nous travaillons à l'amélioration constante de nos outils et de nos formations déjà existants, en diversifiant et en enrichissant notre panel d'animations et notre centre de documentation.

Nous développons la création d'outils pédagogiques. Nous élargissons notre réseau de partenaires et nos terrains d'animations (Maisons de la Jeunesse et de la Culture (MJC) et les Maisons Pour Tous (MPT) et mission locale, le festival de cinéma de Douarnenez, etc.)

Nous mettons en place un travail de réflexion sur toutes les formes de discriminations en Inde et en France ; nous organisons par ailleurs des conférences-débats, des interventions de conscientisation, des expositions. Par ces biais, nous suscitons les engagements citoyens.

Nous désirons accueillir des stagiaires et volontaires (Inde et France).

Type d'actions de Kollam

Nous organisons différents types d'animations, afin de toucher le plus large public possible.

Certaines permettent de se rencontrer et d'échanger dans un cadre informel (soirées crêpes, repas indien, chasse au trésor) alors que d'autres ont pour but d'informer et de conscientiser, tel le spectacle-débat autour du conte Pouce (écrit par notre partenaire INDP). Nous participons à des

événements liés à la solidarité, telle que la Semaine de la Solidarité Internationale, la Fête du Droit de Toutes les Couleurs ou le festival de cinéma de Douarnenez et aux forums de solidarité internationale de Brest et de Quimper.

Des conférences / ateliers de réflexion sont animés autour de diverses thématiques : le micro-crédit, le problème des castes et des discriminations, le voyage et la rencontre interculturelle de façon générale.

En 2001, une « Rencontre jeunes » a été organisée lors de laquelle des travailleurs sociaux Dalits ont été accueillis en France afin de découvrir la culture et la société française et bretonne.

Notre animatrice intervient spécialement dans les écoles à l'aide de la malle indienne. Cette dernière contient des objets qui servent de support à un échange et à des débats. Cet outil pédagogique innovant conduit les enfants à s'interroger quant aux similitudes et aux différences entre la culture indienne et française. Une malle française est en cours de réalisation, afin d'être utilisée dans le cadre d'échanges avec l'Inde mais également pour conduire les élèves à réfléchir sur leur propre culture.



Kollam A.S.I.E

Association de Solidarité
Interculturelle et d'Echange

kollam.asie@gmail.com

Nolwenn Léostic, présidente
Tél : 06 62 53 64 13

Lynda Chapalain, animatrice
Tél : 06 59 83 25 16
